Durante el siglo XVI soplan fuertes vientos de renovación espiritual en nuestra geografía. Son muchas las personas a quienes no satisface el estado de las cosas; personas inquietas, que aspiran a vivir el evangelio en toda su radicalidad. También los representantes de los agustinos castellanos, reunidos en Toledo el año 1588 y llevados de ese mismo desasosiego, aprueban el 5 de diciembre la siguiente determinación: Porque hay entre nosotros personas que desean la perfección religiosa hasta el punto de querer seguir un plan de vida más austero —cuyas ansias debemos favorecer para no dar la impresión de que resistimos al Espíritu Santo—, determinamos que se señalen o se levanten de nueva planta tres o más monasterio de varones y otros tantos de mujeres, en los cuales se practique una forma de vida más estrecha. Así nacen los primeros conventos de la Recolección Agustiniana.

«Las buenas relaciones que unen a la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra con los Agustinos Recoletos de la Provincia de san Nicolás de Tolentino, comenzaron hace ahora siete años, al firmar por primera vez el contrato de filiación de nuestro Centro Filosófico-Teológico de Marcilla a esta Facultad», decía el Provincial de los Agustinos Recoletos en la clausura del Acto Académico que, para conmemorar el IV Centenario de la mencionada Recolección, tuvo lugar en la sede de la Facultad de Teología, el pasado día 28 de abril. Había comenzado la solemne Sesión con unas palabras del Prof. José L. Illanes, Decano de la Facultad.

Los claustros de profesores y la mayoría de los alumnos de los dos Centros tuvieron la oportunidad de acercarse, gracias a las ponencias que desarro-

llaron distintos profesores, a los aspectos más importantes de la Recolección Agustiniana. En efecto, los profesores Tineo y Panedas, de la Facultad de Teología y del Centro de los Agustinos Recoletos, respectivamente, recordaron los bitos más señeros de Las recolecciones en la España del siglo XVI y de La «Forma de vivir los frailes agustinos recoletos» de Fray Luis de León. Otras ponencias de aquella sesión académica fueron: La formación de la identidad recoleta: 1602-1650, a cargo del P. Ángel Martínez Cuesta y la erudita exposición del P. José L. Sáenz sobre el Envio de misioneros. Avatares de la misión XIX, que entró en Manila el 9 de octubre de 1737.

SCRIPTA THEOLOGICA ofrece a sus lectores en el presente fascículo las dos primeras ponencias de aquella sesión académica. En la primera, el profesor Tineo recorre los distintos avatares que dieron origen a la restauración espiritual de la disciplina monástica primitiva y los momentos históricos más importantes de su desarrollo posterior. En cambio, el profesor P. Panedas centra su exposición en el análisis teológico-espiritual de la obra de Fray Luis de León Forma de vivir los frailes agustinos descalzos, en la que expone la adecuada renovación de la vida religiosa de su Orden.

Con la inclusión de estas dos colaboraciones nuestra Revista quiere sumarse a la celebración del IV Centenario de la Recolección Agustiniana.